

ABSTRAK

Syarifah Aulia Hardina Alkadrie: Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Pemberdayaan Kesejahteraan Masyarakat Di Desa Tanjung Saleh Kabupaten Kubu Raya. **Skripsi. Program Studi Ilmu Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Tanjungpura Pontianak. 2022.**

Penelitian ini ditujukan untuk mendeskripsikan dan menganalisis strategi pemberdayaan masyarakat melalui program pemberdayaan kesejahteraan keluarga di desa Tanjung Saleh Kabupaten Kubu Raya. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Penelitian ini menggunakan strategi pemberdayaan menurut Khartasmita dalam Mulyaman (2016:67) yang terdiri dari: (*enabling*), (*empowering*), dan (*protecting*).

Hasil penelitian ini mencakup: 1) Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga Desa Tanjung Saleh telah merealisasikan strategi dalam aspek *enabling* yaitu membuat kegiatan pelatihan secara berkelanjutan, namun hal ini tergolong tidak optimal dilakukan, 2) Strategi dalam memperkuat potensi masyarakat dengan mendatangkan ahli yang sebagai narasumber dalam pelatihan namun diidentifikasi bahwa muncul faktor kurang menariknya pemateri yang dihadirkan, 3) Tidak terlaksananya hampir seluruh program pokok PKK mendukung data bahwa optimalisasi perlindungan hak masyarakat (*protecting*) untuk kesejahteraan keluarga untuk memperoleh edukasi dan pelatihan diberbagai aspek selain aspek kreatifitas belum terpenuhi. Adapun saran yang direkomendasikan oleh peneliti yaitu diharapkan PKK dapat menjadwalkan agenda yang mendorong produktivitas masyarakat secara konsisten dengan penjadwalan yang jelas, memperhatikan faktor menarik atau tidaknya pemateri yang diukur dari beragam indikator seperti komunikatif, *entertaining* atau menghibur dan berkualitas dari pengetahuan dan keterampilan, diharapkan pihak PKK dapat melaksanakan seluruh tugas pokok PKK agar eksistensi dan kontribusi PKK dapat dirasakan maksimal baik untuk anggota maupun masyarakat di Desa Tanjung Saleh secara umum.

Kata Kunci : Strategi, Pemberdayaan, Program.

RINGKASAN SKRIPSI

Penelitian ini dilatarbelakangi dari adanya informasi yang diperoleh peneliti berkaitan tidak terwujudnya optimalisasi keterlaksanaan program pokok Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) secara keseluruhan, tingkat partisipasi anggota Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga saat terdapat kegiatan tergolong rendah, sehingga mempengaruhi tidak optimalnya peran yang dilakukan untuk kepentingan pemberdayaan masyarakat, atensi pada tingkat kredibilitas pemateri yang dihadirkan dalam kegiatan pelatihan keterampilan tidak diperkuat, sehingga berpengaruh terhadap fluktuatifnya partisipasi masyarakat dalam kegiatan yang digelar PKK, serta sinergitas PKK dan program yang digelar dengan instansi terkait dalam memasarkan produk hasil kerajinan masyarakat tidak berjalan baik, sehingga berimplikasi pada motivasi masyarakat untuk berpartisipasi dalam program dalam produktif menghasilkan kerajinan tidak berlangsung kontinu dan progresif.

Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan dan menganalisis strategi pemberdayaan masyarakat melalui program Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga khususnya terkait menciptakan potensi masyarakat berkembang (*enabling*), memperkuat potensi atau daya yang dimiliki oleh masyarakat (*empowering*), serta melindungi masyarakat (*protecting*) melalui program PKK di desa Tanjung Saleh Kabupaten Kubu Raya.

Metode penelitian menggunakan jenis penelitian deskriptif. Lokasi penelitian adalah Desa Tanjung Saleh. Jenis data yang dikumpulkan dalam penelitian ini merupakan data primer dan data sekunder. Dalam penelitian ini

peneliti menggunakan tiga teknik pengumpul data yaitu: Wawancara, Observasi dan Dokumentasi. Analisis data meliputi pengumpulan data, reduksi data, pengujian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Diidentifikasi kendala yang dialami oleh pihak PKK Desa Tanjung Saleh dalam menciptakan kondisi dan iklim dalam mengembangkan potensi masyarakat (*enabling*) yakni fluktuatifnya partisipasi dalam kegiatan pelatihan yang diselenggarakan. PKK Desa Tanjung Saleh telah merealisasikan strategi dalam aspek *enabling* yaitu membuat kegiatan pelatihan secara berkelanjutan, namun hal ini tergolong tidak optimal dilakukan. Optimalisasi ini tidak terwujud dikarenakan tidak program yang ada tidak dilakukan secara terjadwal, berkala dan konsisten, 2) Strategi dalam memperkuat potensi masyarakat khususnya menyangkut daya kreatifitas dilakukan dengan mendatangkan ahli yang bertindak sebagai narasumber dalam pelatihan yang diselenggarakan yang kompetensinya disesuaikan dengan perkembangan peningkatan kreativitas masyarakat sehingga terdapat upaya untuk terus meningkatkan taraf potensi masyarakat kearah yang progresif. Namun diidentifikasi bahwa muncul faktor kurang menariknya pemateri yang dihadirkan pada program pelatihan dalam periode tertentu, yang memantik kesimpulan bahwa upaya memperkuat potensi masyarakat belum berjalan dengan sebaik-baiknya, 3) Pelatihan yang digelar dan informasi yang terkandung didalamnya merupakan bagian dari perlindungan (*protecting*) hak masyarakat untuk diberdayakan kearah yang positif. Berdasarkan informasi yang diperoleh bahwa tidak terlaksananya hampir seluruh program pokok PKK mendukung data bahwa

optimalisasi perlindungan hak masyarakat untuk kesejahteraan keluarga untuk memperoleh edukasi dan pelatihan diberbagai aspek selain aspek kreatifitas belum terpenuhi.

Adapun saran yang dapat direkomendasikan dalam Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga adalah :

1. Untuk meningkatkan potensi masyarakat secara maksimal, diharapkan PKK dapat menjadwalkan agenda yang mendorong produktivitas masyarakat secara konsisten dan kontinu dengan penjadwalan yang jelas.
2. Disamping memperhatikan aspek kompetensi pemateri yang dihadirkan dalam pelatihan, diperlukan atensi pada menarik atau tidak pemateri yang diukur dari beragam indikator seperti komunikatif, *entertaining* atau menghibur dan berkualitas dari pengetahuan dan keterampilan agar kegiatan pelatihan yang diselenggarakan lebih efektif sehingga berimplikasi pada partisipasi masyarakat.
3. Diharapkan pihak PKK dapat melaksanakan dan memaksimalkan peran dalam menjalankan tugas pokok PKK secara menyeluruh agar perlindungan hak masyarakat dapat dimaksimalkan, hal konkritnya dapat diwujudkan dengan melaksanakan seluruh tugas pokok PKK agar eksistensi dan kontribusi PKK dapat dirasakan maksimal baik untuk anggota maupun masyarakat di Desa Tanjung Saleh secara umum.